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予算決算委員会 総括質疑 

通 告 一 覧 表 

（令和５年第１回定例会） 

（３月２日） 

【熊本自由民主党市議団】 

○落  水  清  弘  委員 

 １ 財政課作成の資料Ａ記載の中で、政令市 20 市中、何故 熊本市は資産(財産)保有額が最

下位なのか？ 説明を求める。 

（市長・財政局長答弁） 

 ２ 財政課作成の資料Ａ記載の中で、資産÷負債の係数が政令市 20 市中、何故 熊本市の係

数は 1.40 と最下位なのか？ 1.00 を切ると『債務超過』ではないのか？ 説明を求め

る。 

（市長・財政局長答弁） 

 ３  財政課作成の資料Ｂ記載の中で、令和３年度地方債 (借金 ) 5,005 億円が、

令和８年度に１割以上増え 5,580 億円になるのは何故か？  説明を求める。 

（市長・財政局長答弁）  

 ４  京都市『財政破綻』報道、令和４年２月７日の真相について、分析・説明

を求める。  

（市長・財政局長答弁）  

 ５  京都市門川市長の『財政破綻回避宣言』、令和５年２月６日の真相について

解析・説明を求める。  

（市長・財政局長答弁）  

 ６  京都市と熊本市の財政規模・地方債 (負債 )推移・資産と負債の関係につい

て、貸借対照表 (バランスシート )より説明を求める。  

（市長・財政局長答弁）  

 ７  京都市と熊本市の『財政調整基金』と『公債償還基金』の平成 26 年以降  大

西市政以降の推移と、両市の『流動資産』と『流動負債』について説明を

求める。  

（市長・財政局長答弁）  

 ８  上記の分析・解析より、熊本市の財政は、京都市や他の政令市と比べて、

よりＲＩＣＨなのか？  よりＰＯＯＲなのか？  

（市長答弁）  

 ９  本日 10 時公表の『熊本市財政の中期見通し』について  

（市長答弁）  

 10 食の安全より、令和５年度  学校給食へのコオロギ (パウダー含む )等の、導

入せずの確認をする。  

（教育長答弁）  
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○田  中  敦  朗  委員 

 １ ふるさと応援寄附金推進事業について 

（政策局長答弁） 

 ２ 教育環境充実のための人員確保・環境整備について 

   （１）現場の人員充実、時間増について 

（市長・財政局長答弁） 

   （２）組織体制と人員充実について 

（総務局長・教育長答弁） 

   （３）博物館の収蔵庫について 

（市長・財政局長答弁） 

 ３ 統一地方選挙経費について 

（選挙管理委員会事務局長答弁） 

 ４ 問題のあった団体への業務委託について 

（総務局長・健康福祉局長答弁） 

 ５ 企業誘致、起業支援について 

（経済観光局長答弁） 

 ６ 土砂災害危険区域について 

（都市建設局長答弁） 

 

○髙  本  一  臣  委員 

 １ 大学と連携した新たな教員人材確保策の強化 

（教育長答弁） 

 ２ 庁舎の在り方有識者会議 

（政策局長答弁） 

 ３ 半導体関連企業の誘致強化 

（市長・経済観光局長答弁） 
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【自由民主党熊本市議団】 

○寺 本 義 勝 委員 

 １ 令和５年度一般会計当初予算について 

（１）たばこ税と分煙環境整備について 

① 令和５年度当初予算計上額の増加理由は 

② 令和４年度に実施した喫煙所整備補助の実績見込みと令和５年度の予算措置

状況はどうなっているか 

③ 実態に即した分煙環境整備の必要性について 

（市長・財政局長・文化市民局長答弁） 

   （２）子育て支援予算について 

      ① 現在の待機児童及び保留児童の数とその要因、また対応策と予算措置はどう

なっているか 

      ② 母子生活支援施設におけるレスパイトケア体制強化予算及びこどもの居場所

づくりの推進予算の詳細について 

（市長・健康福祉局長答弁） 

   （３）移住支援経費について 

      ① 東京 23 区からの移住に対する支援金及び県外からの移住に対する助成金の

詳細とその周知方法と期待する効果並びに実績見込みは 

（市長・経済観光局長答弁） 

   （４）文化顧問の設置経費について 

      ① 設置の目的と業務内容等を期待する効果及び熊本市文化協会設立との関連は 

（市長・文化市民局長答弁） 

 （５）公園管理経費について 

    ① 森の都推進部創設にともなう適正な公園管理の実施と、今後の公園の在り方

について 

（市長・都市建設局長答弁） 

 （６）財産収入の確保と拡大について 

    ① 物品売払い収入の詳細と土地売払い収入にかかる未利用市有地の実態及び今

後の処分方針について 

（市長・財政局長答弁） 

 （７）半導体関連企業の誘致強化経費について 

    ① 自治体間で誘致に向けての競争が見込まれる中、計上された予算と業務内容

で十分と考えているのか 

    ② 令和４年度で実施したサウンディング型市場調査の結果を踏まえるとともに、

他に市独自でできる対策（施策）を考えるつもりはあるか 

（市長・経済観光局長答弁） 

 （８）指定管理料について 

    ① 市が直接管理する公共施設における物価高騰（電気、燃料費等）の令和４年

度実績見込みと令和５年度予算計上額及び協定の内容について 

（市長・財政局長答弁） 
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【公明党熊本市議団】 

○三 森 至 加 委員 

 １ 熊本市斎場整備設備経費について 

（健康福祉局長答弁） 

 ２ 女性の活躍推進事業について 

（文化市民局長答弁） 

 ３ 少子化対策推進事業について 

（健康福祉局長答弁） 

 ４ がん患者へのサポート関連予算について 

（財政局長・健康福祉局長答弁） 

 

○藤 永 弘 委員 

 １ 食の販路拡大事業について 

（農水局長答弁） 

 ２ 友好姉妹都市等交流促進経費について 

（市長・政策局長答弁） 

 ３ たばこ税について 

（市長・財政局長・健康福祉局長答弁） 

 ４ 防災基本条例推進経費について 

（政策局長答弁） 

 ５ 家族介護継続支援事業（認知症高齢者等見守り SOS ネットワーク事業）について 

（健康福祉局長答弁） 

 ６ がん検診経費（ピロリ検査の現状）について 

（市長・健康福祉局長答弁） 

 

【日本共産党熊本市議団】 

○上 野 美 恵 子 委員 

１ 省エネルギー等の推進について 

（市長・環境局長答弁） 

 ２ 交通対策と土木センター予算について 

（市長・都市建設局長答弁） 


